

En toda España... 1'50 ptas. al mes... Extrajero... 30'00 " al año... Número suado, 10 céntimos... Número suado, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración, Plaza del Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84. Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Año XLVI.

Mahón, Viernes 15 de marzo 1918

Núm. 13.481.

La circular de los residenciados

Con azúcar está peor

Con la premura que requiere nuestro deseo de contestar a una circular que llegó anoche a esta ciudad, firmada por el señor Conde de Torre Saura y sus familiares, en la que tratan de sincerarse ante los monárquicos menorquines del fracaso de su pasada actuación política, nos ocuparemos hoy de aquélla, dejando para otro día rebatir, si nos parece oportuno, las falsas citas de que está salpicada con frecuencia que asombra.

El órgano de expresión del consejo de familia, o sea la pluma del abogado señor Simó, les ha hecho al tratar de enmendar yerros que comparó, un fútil servicio; créanos el joven abogado: no es lo mismo escucharse uno así mismo, encantado de oír sus vacuas frases, que querer defender lo indefendible; «con azúcar está peor».

Basta ya de preámbulo y vamos a ocuparnos del famoso papelito. Lo encabeza un párrafo, cuya primera parte puede suscribir cualquiera de nuestros amigos, pues por una proposición de términos de su autor, dice lo que todos habíamos notado desde que se firmó: «Varios señores de Mahón y alguno de Alayor, concedores del convenio o pacto político, celebrado en esta ciudad (Ciudadela) el 16 de febrero, con intención avisada y culpable».

Hace historia de la presentación del señor García Parreño, al que dice ofrecieron todos a una sus votos y el apoyo más desinteresado, después de decirle que no tenían ninguno, pues a sí lo equivale la sincera confesión de su impotencia, al manifestarle «a crítica situación que atravesaban las versas de Ciudadela por falta de organización y dirección», e ineptitud política de los firmantes de la circular que comentamos, dijéramos nosotros.

Pasa como sobre ascuas a tratar de la entrevista que en unión del señor Parreño, tuvieron con el señor de La Cierba, don Gabriel Squella y el funesto Conde de Torre Saura, en la cual éste le negó todo apoyo, en la forma cortés que podía hacerlo, sin contar para nada con los cariñosos amigos que tan torpemente le han secundado. Achaque viejo era en el Conde esta conducta, pues ya en Barcelona, con anterioridad, a la presentación de don Francisco Alvarez Cienfuegos, había manifestado que para él el antiguo pacto estaba en vigor y que por lo tanto correspondía dar apoyo al doctor Llanós, cuya conducta para con sus amigos incondicionales, que renunciando a su credo republicano le han acompañado, examinaremos al tratar del último pacto.

A mayor abundamiento está el abandono absoluto en que tiene la Alcaldía, dejando que un advenedizo a la población ejerza las funciones que a él le corresponden, laborando para el partido republicano al que pertenece, con el beneficio del aristocrático Conde, que de tal manera prueba su lealtad monárquica. No, señor Conde de Torre Saura; cuando se disfruta un título procedente de la magnanimidad Real y se produce el honorado con tal distinción, como V. en Menorca, el camino del destierro debe recorrerse solo, para hacer penitencia muchos años, dejando un puesto para el cual su ineptitud le ha hecho incapaz, a quienes con más fe en sus ideales monárquicos, continuarán, como siempre, en la brecha, defendiéndolo de los asaltos de V. y de sus aliados, los republicanos.

Siguen los tratos del convenio político donde se ufanan de su sagacidad, al obligarlo a firmar a Llanós y unos cuantos señores, como si éstos no estuvieran en el secreto de su escasa fuerza electoral y dieran a su pacto más valor que el que dieron al de

1916 en cuyo mes de diciembre si mal no recordamos, decía «La Voz de Menorca», órgano de los señores Marient, Pons Sitges, Coda y Beltrán, que el pacto solo obligaba a los firmantes, pues ni el Directorio, ni el partido republicano adquirían con él compromiso alguno, quedando en libertad para acudir a la lucha siempre que lo creyeran conveniente. Si esto es así y escrito en letras de molde está, sellar este nuevo pacto, equivalía a destruir y entregar a los monárquicos menorquines, atados de pies y manos, a sus eternos e irreconciliables enemigos. Veán, pues, las lumbreras que lo firmaron los frutos alcanzados por su inconcebible conducta.

La indigna apreciación que hacen de la conducta electoral de don Carlos de Corral, al prestarse abnegadamente a luchar, para protestar como católico y conservador, de las nefandas componendas de los firmantes de la circular que comentamos, encontrará refutación adecuada por parte de dicho Señor, dispuesto a no mordearse la lengua en asunto que tan directamente le afecta, reservándose el momento y la forma de volver por su derecho.

De propósito dejamos para el final analizar los términos de lo pactado, empezando por la afirmación de que «no se barruntó en el pacto una mira laconfesable, un exclusivismo, o la más leve señal de ambiciosos y personales intereses», en abierta oposición con las ventajitas que consideraron por él alcanzadas, de «prevención necesaria prudente y provechosa para un mañana cercano».

La mira inofensiva y fácil de descubrir, pese a la conducta siempre nebulosa del Conde de Torre Saura, es que siendo él su autor, debiéndole a él Llanós su acta y no deseando los actuales y antiguos firmantes de las derechas, salvo dicho Señor, la representación en Cortes, a él solo podía aprovechar o a la persona por él apoyada, (el juego está visto Señor Conde) y ciéanos, el destierro político de quien por su ambición personal nos ha llevado a la desunión que lamentamos, es poco castigo para tan grave falta, retirese a su casa solariega, en unión de sus parientes.

El pacto que rechazamos y seguramente rechazará la inmensa mayoría de los menorquines, sin distinción de ideas, a los que no se consultó con anterioridad, es la más bella estocada de caciquismo monárquico republicano que registran los anales de Menorca, los Llanós, Pons Sitges y Marient, cabezales visibles de las izquierdas menorquinas, para nada contaron con sus parciales, el primero para abandonarlos en no lejano día y los últimos para ponerlos cual manada de inocentes borregos a los pies del Conde de Torre Saura, que a tal equivale si cumplen su palabra y se alejan de la lucha, ellos que eran sus directores.

Por parte de las derechas que lo firmaron, es una confesión de impotencia, contando con el apoyo de todas las fuerzas monárquicas, y no contando con su inmensa mayoría, (las pasadas elecciones lo pusieron en evidencia) un papel mojado, como les demostraremos en las primeras que se presenten.

Analizado queda el documento que a los monárquicos menorquines dirigió la familia de Torre Saura, pues dejando aparte el bondadoso don Francisco Viedó y al médico señor Comellas, compañero de siempre de don José de Olives, al que presta sus servicios profesionales, es este señor político y cariñoso del Conde: hermano político Salort, primo carnal el Barón de Lurich y primo de éste el abogado Simó, cuyo espíritu siempre difuso, insustancial e incoloro, se revela al través del documento.

Mahón 14 marzo de 1918.

La guerra naval en febrero

II

La situación de las escuadras rusas. — Por fin es un hecho la paz de la Cuádruple Alianza con Rusia, y la desmembración del antiguo Imperio de los Czares. El triunfo de los delegados austro alemanes en Brest Litovk, supera al de sus generales en Tannenberg y Tagnow, pues el día 3 de marzo marca el principio de una era nueva en la historia de Europa, con la firma del protocolo de la paz germano rusa. Rusia desintegrada dejará de ser un peligro para las naciones Occidentales durante mucho tiempo.

En el orden marítimo, la primera paz europea, puede traer capitales consecuencias para el desarrollo de la guerra en el corto período que ya resta de ella.

Por de pronto, dejan de ser zona de guerra los mares Báltico y Negro, donde empezarán a levantarse los tiempos de minas para que la navegación comercial alemana y de sus aliados sea segura y sin riesgos.

¿Cuál será la suerte de los dos poderosas escuadras moscovitas confinadas en ambos mares? Es una incógnita de importancia bajo los puntos de vista militar y político.

El protocolo de la paz arroja poca luz sobre este punto. Dice su artículo V, que Rusia conducirá sus buques de guerra a puertos propios para dejarlos fondeados allí hasta la paz definitiva, o los desarmará.

Pero ¿qué parte de Rusia pertenecerán esos navíos? ¿A la Rusia Central, o a los Estados que se instauran en el litoral?

He aquí el problema. Lógico es que la escuadra del mar Negro quede de la pertenencia de la nueva república de Ucrania, ya que la mayor parte de las antiguas costas rusas del mar Negro, son hoy turcas, y en ese caso, el joven Estado, pacífico y sin peligro de encontrar enemigos marítimos por ahora, es muy probable que ceda en cualquier forma en flota a Turquía y Bulgaria bajo la dirección alemana, y así la Cuádruple contaría con una nueva fleet in being en los Dardanelos, para repetir con más fuerza la acción del «Goeben» y el «Bretlau» del mes de enero.

La flota del Báltico, con sus cuatro cruceros de combate tipo «Imail» de 32.500 toneladas, 12 cañones de 356 y andar 9 millas, y los cuatro superdragóns «Gangut», puede ser un soberbio refuerzo para Alemania, que incutida de ellos tendría superioridad numérica sobre la marina inglesa en cruceros de combate, que es la clase de buques especialmente apta para la batalla naval. Von Scheer, con los cuatro «Imail» y sus «Hindenburg», «Drafluger», «Seydlitz» y «Mok», y el último entrado en servicio, llamado probablemente «Mackensen», reuniría nueve batallas cruceros para oponerlos a los cinco ingleses («Flaxible», «Indomitable», «Princess Royal», «Lyon» y «Texas», pues como es sabido, el «Jutlandia» se fueron a pique los «Invencible», «Indefatigable» y «Queen Mary»), y con ellos se constituiría una división ligera de combate formidablemente armada, y con opción, gracias a su velocidad, a librar batalla con la escuadra de

acorazados anglofranceses, de andar inferior.

El procedimiento para que esos barcos pasaran a poder de Alemania, no sería muy difícil. El ejército «maximalista», degenerado en guardia roja, no demuestra mucho interés en conservar sus armamentos, como lo prueba el inmenso botín de armas y pertrechos abandonados a los alemanes. No es de creer que la marina indisciplinada de Cronstadt, tenga mayor celo para la conservación de su material flotante, y como además, no sabemos en qué proporción se adjudica a la flota del Báltico a los Estados recién firmados, todo hace suponer que la indemnización metálica a Alemania que Trotsky habló, estando dispuesto a pagarla, se compute en acorazados y cruceros por la vencedora diplomacia germana.

Entre el botín recogido en Revel por el ejército alemán, figuraban, según las noticias recibidas, dos o tres acorazados y otros buques de guerra, aprehendidos por los hielos. Con éstos ya enarbolando pabellón del Imperio alemán y yendo a engrosar la flota del Kaiser, si aquellas noticias no mientan.

¿Qué había de decir al principio de la guerra que la condición impuesta en proyecto por los aliados de la Entente, a la presunta venida de Alemania, de que como prenda de paz, entregase su escuadra a la flota, había de trocarse en todo lo contrario!

¿Por qué podía no ocurrir, para a estas alturas es indiscutible que si Alemania lo exige, la escuadra de Rusia será suya.

Rusia, vencida y despedazada, ha dejado de ser gran potencia política, militar y marítima.

JUAN B. ROBERT.

(De «Las Provincias»).

La pareja se ha enfadado

Hemos sabido, no sin cierto cuidado temeroso, ya que sus brazos desarmados y crueles pueden herirnos, cuando menos lo pensemos, que la señora Muerte tiene sus nervios debilitados, como si quisiera apresurar el curso de las cosas.

Su irritabilidad es tan extraordinaria y sin razón, que tiene alarmados a los pobres mortales sobre cuyas cabezas comienza a extender su manto de frío silencio.

Porque no creamos que su mayor actividad se muestra por una epidemia tifusiforme por una exacerbación de las enfermedades endémicas, sino que al contrario se muestra aparentemente decaída y poco cruel.

Sin embargo, la estadística, esos cuadros fatales de la mortalidad, que con regularidad absoluta hace públicos «El Siglo Médico», nos ofrece los siguientes dolorosos detalles: Durante los primeros quince días del mes de febrero en los cinco años anteriores murieron por término medio 232 niños menores de un año; en el mismo plazo de este mes del año actual han subido al cielo 275 angelitos.

De uno a cinco años murieron en el promedio anterior 183 y en el mismo plazo actual 245.

De cinco a diez y nueve años, murieron respectivamente 81 y 108. De veinte a treinta y nueve años, 187 y 207. De cuarenta a cincuenta y nueve años, 271 y 308. De sesenta a noventa y nueve años, 436 y 523. En resumen, que comparando los

Doctor F. Valdés Gutzmán

Director honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica el sábado día 16 a las SIETE de la tarde Plaza de Augusto Miranda número 5

datos estadísticos de mortalidad de los quince primeros días de febrero de los cinco años anteriores con los del año de 1918, hay un aumento de mortalidad en este año de 290.

Claro está, y perdonemos la irreverencia en el chiste, que si el aumento de mortalidad fuera de un solo difunto la cosa no tendría nada de particular, y a nos permitiría exclamar: ¡Que haya un cadáver más, que importa al mundo!

Pero señores, es que se trata de 290 cadáveres, y no hay quien modifique la frase en una fórmula de tan extraordinaria amplitud.

Aparte esta pequeña broma que hemos intercaldado para aliviar un poco el ánimo de nuestros asustados lectores, diremos que las causas de tan gran aumento en el trabajo de la VIUDA no han podido ser agudizadas por los médicos; pues se da el caso que la misma estadística nos señala, de que enfermedades tan terribles como la viruela y el sarampión han tenido en estos últimos días menos eficacia mortífera que en años anteriores.

El aumento de defunciones por la tuberculosis pulmonar ha sido de treinta y nueve casos, y en las de más formas de tan aterradora enfermedad de diez y nueve.

Las heridas de muerte por cáncer y tumores radiaron se tributo con un aumento de doce casos. Las meningitis elevaron de 66 a 90. Las congestiones y hemorragias, bajaron de 80 a 77. Las enfermedades orgánicas del corazón, de 121 a 143. Aumentaron las bronquitis agudas en 20 casos, y en 16 las crónicas, llegando a 468 las defunciones por pulmonías.

X perdonemos ustedes que dejé dome llevar de la corriente fluctuosa que atraviesa la Península, enolado por hambre, por frío y por crisis, os haya dedicado hoy esta información macabra, que debiera haber ido escrita en papel de luto.

MIGUEL ESPAÑA.

(Se prohíbe la reproducción).

Sección Oficial

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Sesión ordinaria

de 12 de marzo de 1918

Presidió el Alcalde don Pedro Pons Sitges asistiendo los concejales señores Beltrán, Pons Zabala, Gmilla Palliser, Botella, Panedas, Olives Sintés, Sintés Bagur, Olives Verger, Oñía y Pons Tudurí.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas y las de Matadero de febrero último.

Administrar durante este año la recaudación de los derechos de Matadero.

Quedar enterado de la Real orden de 27 de febrero último («Gaceta» de 2 de marzo) aprobando el aumento de 25 por 100 en las tarifas de pasajeros y mercancías que actualmente rigen en la Compañía «La Marítima» requiriendo, sin embargo, para que, movida por un alto espíritu de interés nacional, mantenga durante el corriente año en las sustancias alimenticias y en los materiales de construcción las mismas tarifas prácticas que aplicaba en 1917.

Quedar enterado del acta de recepción provisional de las dos nuevas carnicerías construidas en el Mercado del Carmen por don Juan Vidal Gomila.

El señor Arquitecto municipal se forme el proyecto de reconstrucción de aceras de baldosas hidráulicas de la calle Portal de Mar.

Iniciar una suscripción encabezándola con mil pesetas para adquirir material contra incendios.

Quedar enterado de los servicios prestados a los pobres durante febrero por las Hermanas Carmelitas.

Quedar enterado de los análisis practicados en febrero último por el Laboratorio Municipal.

Repartir las Memorias de Contaduría entre las sociedades de cultura y recreativas y demás entidades de costumbre.

Aprobar la tasación por 6.850 pesetas del coche fúnebre de lujo y accesorios y por 85.70 pesetas de los pajes de terciopelo negro para cubrir los caballos afectos al servicio.

Practicar obras en la cabina del Teatro Principal colocando una columna de fundición y dos viguetas de hierro.

A INFORME

De la Comisión de Consumos: estados de ingresos y gastos de febrero último.

A estudio de la Comisión de Gobernación: reglamentos del personal y oficinas que rigen en los Ayuntamientos de Badalona, Gerona, Igualada y Vilanova y Geltrú para formar el que sea conveniente para este Municipio.

A estudio de la Comisión de Fomento: pidiendo permiso para instalar un kiosco para la venta de comestibles en los puestos números 19 y 20 del Mercado del Carmen.

Instancia de don Antonio Bagur Gomila pidiendo permiso para convertir en aspillera la puerta del sótano y colocar tres ventanas en el frontis de la casa número 143 de la calle de Cifuentes.

Instancia de doña María Taltavull viuda de Marqués pidiendo permiso para reformar el zócalo y colocar una canal en la casa número 54 de la calle de Pi y Margall.

Instancia de don Miguel Seguí pidiendo permiso para abrir una ventana y rebajar el frontis de la casa número 18 de la calle de Santa Escolástica.

Instancia de don José M.ª de Sintés Sancho pidiendo permiso para reconstruir en la línea oficial la pared del cercado que posee en la carretera de San Luis frente al Hospital y se le abone el valor de la faja de terreno que cederá a la vía pública.

Moción del señor Beltrán para que se construya un cuarto vestidor y un urinario en las carnicerías de nueva construcción del Mercado del Carmen.

A estudio de la Comisión de Hacienda: cuentas.

A estudio de la Comisión de Subsistencias: Real orden de 7 del actual («Gaceta» de día 8) fijando el precio máximo de venta del trigo, de la harina y del pan.

INDETERMINADO

El señor Alcalde enteró al Ayuntamiento de las gestiones practicadas para establecer la carnicería reguladora que se abrirá al público el sábado próximo.

Y se levantó la sesión.

Ayuntamiento de Mahón

Suscripción para adquirir material contra incendios

El Ayuntamiento se ha preocupado ya las veces de la adquisición del ma-



CINE ESPAÑA SALON DE MODA

Sábado 16 Marzo 1918 • Día de Gran Moda • Gran sesión a las nueve

L' AIGRETTE

2.500 metros — 5 partes — Tiber Films... Argumento adaptación de la célebre novela de DARIO NICOMEDI

terial contra incendios y de establecer este servicio tan necesario para acudir con rapidez a la extinción de los que ocurran en la ciudad...

se había representado en esta ciudad. Las típicas señoritas Virgili y señora Reig estuvieron admirables en sus respectivos papeles...

Espera esta Alcaldía del comercio y de la industria muy especialmente y del vecindario que todos contribuirán a la suscripción para hacer posible la creación del servicio contra incendios...

La obra bien presentada. CINE ESPAÑA. — En sesión de prueba, a la que fuimos atentamente invitados por la Empresa...

Suicidal

Santo de hoy. — Santos Melitón y Remón abad. Santo de mañana. — Santos Agapito, Juan y Hilario.

Militares

Parada: Regimiento de Infantería Menorca, número 68. Jefe de día: Comandante de Infantería don Luis Buzá.

Teatros y Cines

La compañía de zarzuela que actúa en nuestro primer coliseo ha conseguido adquirir en absoluto de los simpatías del pueblo mahonés...

lidades de esta localidad, cuyo programa publicamos en nuestro número de ayer. E' de esperar que el elegante salón se verá concurrirísimo...

Por no figurar en el Real Decreto de 7 del actual la Sección de la Comisión Mixta de Reclutamiento de Menorca, el señor Alcalde se ha interesado para su restablecimiento...

Por no figurar en el Real Decreto de 7 del actual la Sección de la Comisión Mixta de Reclutamiento de Menorca, el señor Alcalde se ha interesado para su restablecimiento...

Ayer tarde salieron a la pesca las parejas del bon que han regresado esta mañana aportando a nuestro mercado regular cantidad de pescado.

El vapor llegado ayer de la península no fué portador de las partidas de patatas que, según nuestras noticias, tenían pedidas algunos comerciantes de esta localidad.

Después de aprovisionarse de combustible que le fué remitido de Barcelona, ayer tarde zarpó de nuestro puerto el vapor «Roberto» entrado el domingo último de arribada forzosa.

Desde mañana se abrirá al público la carnicería reguladora que acordó instalar el Ayuntamiento en una de sus últimas sesiones.

La caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón, enagajará en Subasta pública las garantías de los préstamos sobre alhajas, ropas, y otros efectos...

En el vapor «Monte Toro» llegó ayer a esta la distinguida dama doña Rosa Peris de Riera que desde el vapor salió directamente para la hermosa finca que posee en San Luis.

La distinguida señora de Riera permanecerá breves días en esta Isla embarcando nuevamente para Barcelona, punto de su residencia.

Esta noche se celebrará en el «Salón Victoria» el concierto benéfico organizado por distinguidas personas...

El ministro de Fomento quedó encargado de redactar el mensaje de la Corona y seguramente no dirá nada de reforma constitucional.

El ministro de Fomento quedó encargado de redactar el mensaje de la Corona y seguramente no dirá nada de reforma constitucional.

Pasajeros sa' los ayer noche para Palma a bordo del vapor correo «Monte Toro». Flores don Juan Serra; José Juanet; Luis Argüels; Magdalena Fernández; Magdalena Palmer; Antonia Obrador; Miguel G. muní; un artillero y un corrigiendo. — Total: 9

El servicio telegráfico

Esta mañana al acudir como de costumbre a esta Estación de Telégrafos para recoger nuestro servicio telegráfico hemos visto expuesto al público, un telegrama de la estación de Palma, que dice así:

«Incomunicados con la Península». Visto el lacónico telegrama desistimos de esperar el servicio telegráfico y ofrecemos hoy a nuestros lectores las noticias recibidas en el correo de ayer...

Por correo

Personalidades importantes de la política, que son al propio tiempo técnicos en agricultura, decían que uno de los descuidos mayores del Gobierno es el de no empezar a tratar del establecimiento en toda España del pan único...

La redacción del Mensaje. El ministro de Fomento quedó encargado de redactar el mensaje de la Corona y seguramente no dirá nada de reforma constitucional.

Práctica interrumpida. Por primera vez puede darse el caso, con motivo de la constitución heterogénea del Gobierno, que no se celebre reunión previa de la mayoría antes de abrirse las Cortes.

Informe favorable. El pleno del Consejo de Estado, además de los dictámenes ya conocidos, informó favorablemente la concesión de un crédito de diez millones de pesetas para el ministerio de Marina...

Fuerzas conservadoras. Los senadores cuya adhesión ha recibido el jefe del partido conservador suman 105, y los diputados 102.

Funcionarios disgustados. Entre los funcionarios de Telégrafos reina disgusto por no haberse aprobado el crédito para mejoras en el Cuerpo.

Una visita a Berlín. Estocolmo. — El ministro de Finlandia en Alemania ha anunciado la próxima llegada a Berlín del Presidente de Finlandia, el senador Swinhufvud.

El ministro de Marina. Ayer mañana recibió el ministro de Marina a los periodistas en su departamento.

El ministro de Guerra. París. — El señor Bakris, ministro de la Guerra de los Estados Unidos ha desembarcado esta tarde en un puerto francés.

La muerte de un célebre tropicista. Londres. — The Times anuncia la muerte del célebre «capitán Kropenk», el héroe de una aventura original, cuyo eco, venido de Alemania, repercutió en el mundo entero.

Las industrias de guerra en los Estados Unidos. Washington. — El Senado ha aprobado, por 74 votos contra 3, una ley autorizando para ampliar hasta 4 000 millones de dólares el crédito concedido al Gobierno para fomentar la creación de industrias de guerra.

Salón Victoria

Sábado 16 Marzo de 1918. — Dos grandiosas sesiones. Sesión magna a las 9 de la noche.

LA MASCARA ROJA

Y por la noche serán proyectadas por primera vez juntas, las dos jornadas de la grandiosa película «El naufragio del «Oceania» el mayor éxito de esta temporada.

El naufragio del «Oceania». En ambas serán proyectadas las jornadas 1.ª y 2.ª de la película, acontecimiento que no dejará nuestro público de aprovechar.

Un periodista preguntó al ministro: «Y de política, ¿qué dice esta carta?». El ministro guardó silencio.

Incendio en una fábrica de harinas. Valladolid. — Se ha declarado un violentísimo incendio en la fábrica de harinas, situada en el Arco de Ladrillo, propiedad de don Eusebio Guerra.

Velero desembarrancado. Santander. — El velero «Nueva España», que en la playa de Somo embarrancó durante el último temporal, ha sido puesto a flote, aunque tiene grandes averías, cuya reparación será muy costosa.

Las carnicerías cerradas. Sgovia. — Esta mañana aparecieron cerradas todas las carnicerías. Se fundan los tablajeros para la adopción de esta medida en que no pueden vender la carne a los precios de tasa...

Conversaciones entre los Gabinetes de Washington y Tokio. Londres. — Cambios de conversaciones continúan entre el Japón y los Estados Unidos sobre la intervención del primero en Siberia.

Una visita a Berlín. Estocolmo. — El ministro de Finlandia en Alemania ha anunciado la próxima llegada a Berlín del Presidente de Finlandia, el senador Swinhufvud.

El ministro de Guerra. París. — El señor Bakris, ministro de la Guerra de los Estados Unidos ha desembarcado esta tarde en un puerto francés.

La muerte de un célebre tropicista. Londres. — The Times anuncia la muerte del célebre «capitán Kropenk», el héroe de una aventura original, cuyo eco, venido de Alemania, repercutió en el mundo entero.

Las industrias de guerra en los Estados Unidos. Washington. — El Senado ha aprobado, por 74 votos contra 3, una ley autorizando para ampliar hasta 4 000 millones de dólares el crédito concedido al Gobierno para fomentar la creación de industrias de guerra.

El ministro de Guerra. París. — El señor Bakris, ministro de la Guerra de los Estados Unidos ha desembarcado esta tarde en un puerto francés.

La muerte de un célebre tropicista. Londres. — The Times anuncia la muerte del célebre «capitán Kropenk», el héroe de una aventura original, cuyo eco, venido de Alemania, repercutió en el mundo entero.

Las industrias de guerra en los Estados Unidos. Washington. — El Senado ha aprobado, por 74 votos contra 3, una ley autorizando para ampliar hasta 4 000 millones de dólares el crédito concedido al Gobierno para fomentar la creación de industrias de guerra.